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ЛЮДИ НОМЕРА

Александр Вовний

Станислав Хохлов

Алексей Воробьёв

Предприниматель из Екате-
ринбурга осваивает выпуск 
десертов по рецептам, при-
везённым из путешествий 
по всему миру.

  II

Одному из авторов Консти-
туции и Гражданского ко-
декса России сегодня испол-
нилось бы 75 лет.

  III

«Главный холостяк» страны 
выступил в Екатеринбурге 
на открытии парфюмерного 
магазина.
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Россия
Анапа (II) 
Казань (I, IV) 
Курган (I) 
Москва (II, III) 
Оренбург (I) 
Пермь (I) 
Санкт-Петербург (IV) 
Стерлитамак (I) 
Уфа (IV) 

а также
Республика Адыгея 
(II) 
Республика 
Башкортостан (I) 
Республика 
Северная Осетия - 
Алания (I) 

Цифры в скобках 
обозначают 

страницы, 
на которых 

опубликован 
материал 

Область

Планета
Австралия (II, IV) 
Германия (IV) 
Грузия (I)
Италия (IV) 
Казахстан (IV) 
Киргизия (IV) 
Китай (I, II) 
Куба (I, III) 
Мексика (IV) 
Новая Зеландия (IV) 
Норвегия (IV) 
Португалия (IV) 
США (IV) 
Туркмения (II) 
Украина (I, IV) 
Чили (IV) 
Швеция (IV) 
Шри-Ланка (II) 

ГЕОГРАФИЯ 
НОМЕРА

ПОЛНАЯ ВЕРСИЯ (ПОЧТОВЫЕ ИНДЕКСЫ 73813, 53802)

ЭТОТ ДЕНЬ 
В ИСТОРИИ ОБЛАСТИ

29ноября

Мы помним 1990-е годы, когда владельцы 
предприятий решали свои финансовые проблемы 
за счёт работников, а долги по зарплате исчислялись 
месяцами. К таким периодам возврата быть не может.

Дмитрий МЕДВЕДЕВ, председатель правительства России, — 
на селекторном совещании, посвящённом ситуации с выплатой зарплаты
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ФК «Урал» выиграл 
«дело о незаконном паспорте»
В 2004 году екатеринбургский клуб «Урал» на заседании бюро кон-
трольно-дисциплинарного комитета (КДК) Российского футбольно-
го союза одержал юридическую победу, благодаря которой сохра-
нил место в первом дивизионе.

Сезон 2004 года в зоне «Урал-Поволжье», где тогда выступа-
ла екатеринбургская команда, прошёл под знаком крупнейших па-
спортных скандалов. Первый из них разгорелся в сентябре, ког-
да выяснилось, что за стерлитамакский «Содовик» — безоговороч-
ного лидера соревнований — выступает гражданин Грузии Звиад 
Джеладзе, в то время как по правилам тех лет во втором дивизио-
не могли играть только россияне. Башкирская команда была лише-
на 57(!) очков и опустилась в турнирной таблице с первого места на 
последнее, а единственная путёвка в первый дивизион досталась 
в итоге екатеринбургскому «Уралу», который на момент наказания 
«Содовика» был только третьим.

Уже после окончания сезона в КДК поступил ещё один запрос 
по поводу гражданства. На этот раз речь шла о полузащитнике 
«Урала» Виталии Левченко, который переехал в Екатеринбург ле-
том 2004 года. Казанский «Рубин-2», инициировавший проверку, 
утверждал, что Левченко — гражданин Украины, а его российский 
паспорт получен в обход закона — в Северной Осетии, где футбо-
лист никогда не жил.

КДК разбиралась в этом вопросе целый месяц, провела три за-
седания (каждое из них длилось более пяти часов) и, наконец, вы-
несла решение: на основании проверки, проведённой МВД, паспорт 
Виталия Левченко признан незаконным. Сам футболист был дис-
квалифицирован на полгода, однако «Урал» наказывать не ста-
ли, поскольку «вины клуба в случившемся нет». Как пояснил пре-
зидент «Урала» Григорий Иванов, «КДК учёл тот факт, что мы взя-
ли Левченко из клуба второго дивизиона, который предоставил нам 
документы, подтверждающие российское гражданство игрока, в 
том числе письмо за подписью первого человека в паспортно-ви-
зовой службе МВД. То есть мы сами оказались введены в заблуж-
дение».

Владимир ВАСИЛЬЕВ

Виталий Левченко (лежит на земле) сыграл за «Урал» 
16 матчей и забил всего один гол — но именно этот гол 
вывел «Урал» в первый дивизион… Сейчас Левченко 
входит в тренерский штаб сборной Таджикистана
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Так восторженно Свердловск не встречал 
никого из своих гостей
Во время своего первого визита в СССР в мае 1963 года Фидель Кастро посетил Свердловск. 
В те дни улицы областного центра, по которым проезжал лидер Острова Свободы, превратились 
в сплошной людской коридор. Приветственные возгласы — «Вива Куба!», «Вива Фидель!» — 
волнами перетекали от квартала к кварталу. Ни до, ни после столица Урала 
не встречала так восторженно никого из своих гостей.

УШЁЛ ИЗ ЖИЗНИ ФИДЕЛЬ КАСТРО

Праздник Герострата
В столице Урала в этом году спалили уже 171 автомобиль 
и 18 веранд в детских садах
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Сегодня исполняется 233 года букве «Ё». 
Наша газета одна из немногих, где эта буква 
существует наравне с остальными.

www.oblgazeta.ru

Лариса ХАЙДАРШИНА
Два дня в Уральском феде-
ральном университете 
команды из девятнадца-
ти школ региона соревнова-
лись в решении непростых 
научных задач.Областной химический турнир проводился в ураль-ской столице третий раз. Нын-че заявки на участие в состяза-нии подали 80 школ — не толь-ко из Свердловской области, но и из Перми, Оренбурга и Кур-гана. Правда, решить задачи и пройти отборочный этап смог-ли только 20 из них — и лишь одна команда соседей (Курган), все остальные умники — из го-родов Среднего Урала.— Хитрость турнира в том, что не все предложенные за-дачи имели решение — оце-нивался не результат, а его по-иск, — пояснил «ОГ» член жю-ри, кандидат химических наук 
Владимир Волкович. — Высо-кие баллы получили те коман-ды, которые как следует вник-ли в вопрос и лучше овладева-ли материалом. 

Цель турнира — не сами по себе высокие научные до-стижения, а популяризация хи-мии. Ещё три года назад чис-ло участников конкурса было в три-четыре раза меньше. Ре-шать химические задачи стре-мится всё больше школьников. И не только потому, что знато-ку химии по силам уничтожить двойку в школьном дневнике.— Красные чернила рас-творяет перекись водорода — это знают многие, — смеётся один их организаторов турни-ра Вячеслав Карпов, ассистент кафедры физико-химических методов анализа Физико-тех-нического института УрФУ. — Правда, на бумаге от переки-си может остаться след, да и се-годня от выведения двоек из дневников никакого толка: все отметки дублируются в элек-тронных журналах… Зато увле-чённые химией знают, как до-биться того, чтобы яблоко не темнело на срезе или что пред-принять для восстановления краски на античной посуде. Именно такие задачи раз-бирали школьники на турни-ре. А ещё пытались найти, как 

заставить листья на деревьях менять окраску летом, а не осе-нью, и искали условия для ра-боты внеземного двигателя. И если решения 11-классни-ков никого не удивляли — им по возрасту положено глубоко разбираться в предмете, то та-кие же познания восьмикласс-ников приятно озадачили всех.— Жаль, что у нас в школе нет факультатива по химии, — делится с «ОГ» Костя Аникин из 8 «А» лицея №130 Екате-ринбурга — его команда заня-ла в турнире 3-е место, обогнав по набранным баллам многие команды старших классов.  Костя оппонировал на тур-нире выпускнице из гимназии №9 Екатеринбурга Ирине Гу-
ровой, и все увидели — не воз-раст главное. 1-е место в турни-ре заняли всё-таки 11-классни-ки из «девятки», 2-е — из гим-назии №104 уральской столи-цы. Кстати, для выпускников победа принесла три дополни-тельных балла по ЕГЭ по химии при поступлении в УрФУ. Фото и видео турнира смотрите на сайте www.oblgazeta.ru.  

В химическом турнире 8-й класс обошёл 11-й

Вслед за волной 
поджогов машин 
на Екатеринбург 
обрушилась новая 
огненная напасть 
— заполыхали... 
веранды в детских 
садах. Легенда 
гласит, что 
Герострат сжёг 
храм Артемиды, 
чтобы его имя 
помнили потомки. 
Ни как зовут 
уральского 
наследника 
(или наследников) 
древнего грека, ни 
мотивы совершения 
преступлений 
правоохранители 
пока не знают

Мария ИВАНОВСКАЯ
Вчера, 28 ноября, в Екате-
ринбурге прошёл Форум 
промышленного и техни-
ческого сотрудничества 
между китайской провин-
цией Хэйлунцзян и Сверд-
ловской областью, в кото-
ром приняли участие бо-
лее двухсот компаний.Мероприятие организова-но в рамках договорённости между регионами об увеличе-нии количества прямых кон-трактов между предприятия-ми и о реализации совместных проектов. Документ был под-писан губернатором Евгени-
ем Куйвашевым и главой про-винции Хэйлунцзян Лу Хао во время проведения VII выстав-ки «ИННОПРОМ» и третьего Российско-Китайского ЭКСПО. Заместитель губернатора 
Александр Высокинский, от-крывая деловые встречи, вы-

разил надежду на то, что пря-мые контакты между компа-ниями дадут старт новым со-вместным производственным проектам:— Этот заполненный зал, плотный график переговоров, многогранная отраслевая специфика компаний-участ-ников явно говорят о том, что вектор отношений, заданный руководителями наших госу-дарств Владимиром Пути-
ным и господином Си Цзинь-
пином, является отражением реального взаимного интере-са делового сообщества Рос-сии и Китая к взаимовыгод-ному сотрудничеству в сфере производственной коопера-ции, совместных научных раз-работок.По словам представите-лей свердловского бизнеса, Средний Урал интересен ки-тайским предприятиям своим научным потенциалом.— У нас по институтам ле-

жит огромный задел нереали-зованных продуктов, которые можно продавать на миро-вом рынке. Чтобы воплотить в жизнь эти проекты, нуж-ны масштабные инвестиции. В России найти инвесторов сложно, так как у нас очень 

дорогие деньги. У китайских компаний высокие темпы ро-ста, они заинтересованы в технологическом развитии, поэтому мы можем опереться на них, чтобы «подпрыгнуть» самим, — прокомментировал президент Евразийского фон-

да привлечения и поддержки инвестиций Алексей Фефе-
лов.Представители китайской делегации подтверждают эту мысль, заявляя, что треть всех китайских участников мероприятия занимаются вы-сокими технологиями. — Хэйлунцзян являет-ся старейшей промышлен-ной базой Китая. Мы готовы к проектам в сфере модерни-зации производства, и уже се-годня совместно можем до-биться повышения конкурен-тоспособности нашей продук-ции за счёт внедрения и ком-мерциализации инновацион-ных разработок, чтобы затем вместе находить новые рын-ки, — вторит свердловским бизнесменам глава китайской делегации вице-премьер про-винции Хэйлунцзян Ху Яфен.— Выбор направлений со-трудничества сегодня очень большой. Безусловно, на та-

кие встречи надо ходить под-готовленным, поскольку здесь можно найти нужных партнёров в различных сфе-рах. У нашей компании есть положительный опыт рабо-ты с китайскими коллега-ми. Например, мы совмест-но развиваем производство светодиодных экранов. Это по-настоящему эксклюзив-ная вещь. Я уверен, что встре-чи окажутся очень эффектив-ными для обеих сторон и от-кроют для нас новые перспек-тивы, — сказал руководитель предприятия «Промэнерго» 
Владимир Воронов.Напомним, что «ОГ» под-
держивает информацион-
ное сотрудничество с китай-
ской газетой «Хэйлунцзян-
ская экономика» и готова 
помочь свердловским пред-
приятиям в том, чтобы о них 
узнали потенциальные пар-
тнёры в Китае.

Китайцы ищут в Екатеринбурге ноу-хау

Талица (IV)

Нижний Тагил (II)

Цементный (III)

п.Малышева (II)

Качканар (II)

Ирбит (II)

Ивдель (II)

Берёзовский (II,IV)

Артёмовский (II)

Екатеринбург (I,II,III,IV)

Замредактора «ОГ» Наталья Поташева наводит мосты 
с представителями китайского бизнеса


